

meteorológicas han afectado al nivel de actividad en el sector de construcción, con repercusiones especialmente graves en el caso de Baleares por las implicaciones de los forzosos retrasos en la disponibilidad de nuevos hoteles y alojamientos turísticos, ya comprometidos para la actual temporada.

El índice de producción industrial de marzo acusa el mantenimiento de la coyuntura ascendente iniciada a mediados del pasado año, e igual afirmación cabe adelantar para el mes de abril sobre la base de los indicadores parciales que proporcionan la producción de acero y la demanda de energía eléctrica.

El último informe sobre el campo petrolífero de Ayoluengo extiende, por el momento, el certificado de defunción de las esperanzas burgalesas de una refinería local, al fijar las reservas recuperables totales en poco más de un millón o millón y medio de toneladas, aparte de las casi 300.000 ya extraídas.

Entre las noticias industriales destacan, en primer lugar, la "defenestración incruenta" de los hermanos Barreiros de la empresa que los mismo crearon, la fusión acordada en el sector de astilleros de las empresas Naval, Euskalduna y Astilleros de Cádiz, y el aumento de presión que para la transformación industrial del Campo de Gibraltar, va a suponer el esperado y definitivo aislamiento laboral de Gibraltar.

El primer episodio --no por esperado menos doloroso-- confirma los peligros de la penetración en nuestra economía por parte del capital extranjero y, muy en especial, del norteamericano, incapaz, casi siempre, de distinguir el distinto acento del castellano en uno y otro continente. El siguiente paso de Chrysler --al menos en tanto se confirman o no las noticias respecto a la posible apetencia de absorción por Ford de la parte "no SEAT" de nuestra industria automovilista-- parece ser lograr el control de la organización comercial y financiera de Barreiros y la anulación --mediante sucesivas ampliaciones de capital-- de la fuerza de que aún dispone la participación española.

El segundo episodio alentaría la esperanza en un papel más activo de la empresa pública si no respondiera a una clara trayectoria de

privatización de buena parte del "aparato I. N. I.", cuyos resultados finales deberán ser juzgados cuando se disponga de suficiente perspectiva, para que el juicio no se reduzca a los meros principios doctrinales.

En el campo de los transportes destacan dos acontecimientos singulares, el expreso "Puerta del Sol", con trayecto directo Madrid-París, con coches-camas de ejes intercambiables, y el "Catalán Talgo". Barcelona- Ginebra. Los dos han iniciado finalmente su existencia efectiva en el 1 de junio, mientras que los ferrocarriles "Secundarios de Castilla", condenados a la suspensión, en igual fecha, han recibido un aplazamiento de la condena.

Tanto la matriculación de turismos como la de camiones sufrió en abril una flexión, circunstancia que se refleja también en el indicador de distribución de carburantes. Por su parte, el transporte aéreo redujo también el nivel de su pulsación alcista, aun cuando lograra en abril un volumen de pasajeros superior en algo más de un 20 por 100 al de igual mes del pasado año.

En el campo de las noticias y proyectos destacan, por una parte, la revolucionaria y poco clara reorganización posible del tráfico de detalle por parte de RENFE y la también posible participación de España en el proyecto francés de un avión europeo capaz de reemplazar al Caravelle, muerto prácticamente en líneas regulares a manos del DC-9.

Mayo ha sido, turísticamente, un mes muy favorable, pese a la poco favorable meteorología, con un aumento del 23,4 por 100 registrado en el total de visitantes, lo que eleva los datos conjuntos de los cinco primeros meses en un 9,6 por 100 sobre el nivel de igual período del año anterior. Como aspectos destacables cabe señalar un enderezamiento, en este mes, de la tendencia declinante en el total de extranjeros autorizados por veinticuatro horas y en el de españoles residentes en el extranjero.

La actividad comercial, por su parte, sigue pulsando a un alto nivel y en forma acelerada, manteniéndose en la tendencia alcista que se iniciara en el pasado verano.